



VEREIN FÜR DEUTSCHE SCHÄFERHUNDE (SV) e.V.

Jochen Seufert
Goethestraße 2
68782 Brühl
Mobil: 0178 2112023
seufertjochen@aol.com

Jahresbericht 2018 des stellvertretenden Landesgruppenausbildungswartes

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu Beginn meines Jahresberichtes bedanke ich mich bei allen die mich im vergangenen Jahr 2018 tatkräftig unterstützt und Ihr Vertrauen in mich gesetzt haben! Vielen Dank!

Ebenfalls bedanke ich mich bei dem Lehrhelferteam der LG Baden. Ich bedanke mich für eure Einsätze als Helfer auf Veranstaltungen, für die Lehrtätigkeit innerhalb unserer LG und für den Einsatz als Fährtenleger auf LG Veranstaltungen. Vielen Dank für eure großartige Arbeit!

Im Jahre 2018 fanden, wie bereits die Jahre zuvor, 2 Lehrhelfertagungen statt, die erste am 03.03.2017 in Durmersheim die zweite vom 08. – 09.12.2018 in Achern. Auf der Tagung in Durmersheim nutzen 2 Lehrhelferaspiranten die Möglichkeit die Prüfung zum Lehrhelfer erfolgreich abzulegen. Ich gratuliere den beiden neuen Mitgliedern des Lehrhelferteams Manuela Schmitt und Steffen Keiber zu ihrer Berufung. Ich wünsche euch viel Erfolg bei eurer Arbeit und ein „gutes Händchen“ bei euren Einsätzen. Des Weiteren wurden Tobias Kaspar und Marc Zillgitt zu Lehrhelferaspiranten berufen. Ronald Oleksik und Stephan Würzburger legten ihr Lehrhelferamts nach langer Tätigkeit nieder. Beide waren lange Jahre fester Bestandteil des Teams und machten sich sowohl als Helfer auf Großveranstaltungen als auch als Referenten auf Seminaren und Lehrgängen verdient. Ich bedanke mich bei euch beiden für eure hervorragende Arbeit in den letzten Jahren und wünsche euch für die Zukunft alles Gute. Die zweite Tagung fand erstmalig auf dem THW Gelände in Achern statt. Diese Veranstaltung hat sich bereits seit Jahren etabliert und ist eine perfekte Möglichkeit die Weiterbildung des gesamten Helferteams zu intensivieren.

In 2018 wurden insgesamt 8 Stützpunkttrainings abgehalten. Die Beteiligung lag durchschnittlich in etwa wie in den vergangenen Jahren. Detaillierte Informationen bzgl. der Trainings können Sie den Berichten auf der LG Homepage entnehmen. Erfreulich ist, dass 2 angebotene Helfertreffen sehr gut angenommen wurden. Das erste fand am 10.06.2018 in der OG Robern statt, das zweite am 24.11.2018 in der OG Lahr und Umgebung. Hintergrund dieser Lehrgänge ist die Weiterbildung von OG-Helfern, welche von elementarer Bedeutung für die Ausbildung ist. Sehr erfreulich war, dass Lehrinhalte von vorangegangenen Seminaren seitens der Teilnehmer umgesetzt und verinnerlicht wurden.

Wie bereits in den Vorjahren waren einige Lehrhelfer und Aspiranten sehr erfolgreich als Hundeführer auf überregionalen Veranstaltungen tätig. Marc Zillgitt führte seinen Rüden Sirius vom Fuchsgraben 2000 erfolgreich auf der Landes-FCI-Qualifikation vor. Steffen Keiber qualifizierte sich mit seiner Hündin Ultra-Grizzly vom Kraichgauer-Wald auf die Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft. Dort errang er den 3. Platz in der IPO-Wertung und sicherte sich den Titel des Universalsiegers. Dirk Wernet führte seinen Rüden Ares vom alten Grenzhof erfolgreich auf der LGA vor und verpasste nur knapp die Teilnahme auf der BSP.

Ich gratuliere den Hundeführern zu Ihren Leistungen und wünsche viel Erfolg in der kommenden Saison. Die Aktivität der Lehrhelfer auf überregionalen Veranstaltungen zeigt ganz deutlich, dass es sich nicht um reine „Sporthelfer“ handelt die neben dem Hetzen keine Qualifikation hinsichtlich der Ausbildung der Hunde aufweisen. Die Präsenz und der über Jahre bestehende Erfolg auf überregionalen Prüfungen zeigt ganz deutlich die Qualität der Helfer auch über den Schutzdienst hinaus. Die Lehrhelfer sind Ansprechpartner in allen Bereichen der Ausbildung. Nutzen Sie, sehr geehrte Landesgruppenmitglieder, das Wissen des Lehrhelferteams nicht nur in Form von reinen Schutzdiensttrainings, sondern profitieren Sie auch von dem Fachwissen in den Sparten Fährte und Unterordnung.

Weiterhin positiv hervorzuheben sind die Einsätze von Lehrhelfern unserer LG auf Hauptvereinsveranstaltungen und auf Veranstaltungen anderer Verbände. Bereits seit mehreren Jahren in Folge wurden Helfer aus Baden auf Großveranstaltungen eingesetzt. Es gibt nur wenige Landesgruppe die es immer wieder schaffen „landesfremde“ Lehrhelfer auf Hauptvereinsveranstaltungen zu platzieren. Dies lässt zweifellos auf die Qualität unserer Lehrhelfer schließen. Im letzten Jahr war Manuel Schaub bei der Bundessiegerzuchtschau als Schutzdiensthelfer bei der TSB-Überprüfung der Hündinnen im Einsatz. Gratulation zu deiner Nominierung und deiner Arbeit während des Wettkampfes.

Für das kommende Jahr 2019 wünsch ich Ihnen allen viel Gesundheit und Erfolg bei unserem Hobby.

Mit besten Grüßen
Jochen Seufert